



x

Noticia

Cali

Estos son los graves impactos que dejaron 20 incendios forestales en un solo fin de semana en Cali: animales silvestres arrasados por las llamas



Grave emergencias en Cali por incendios forestales provocados<

FOTO: Santiago Saldarriaga / EL TIEMPO

Hubo incendios que implicaron 58 horas de arduo trabajo para organismos de socorro, como Bomberos, Defensa Civil y Cruz Roja, con el apoyo de la secretaría de Gestión del Riesgo y del Dagma.

CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Periodista

09 de septiembre 2024, 05:18 P.M.

Actualizado:09.09.2024 19:16



+ Ver Más



Unirse a whatsapp



El rostro con graves quemaduras de una marmosa, en cuyo vientre -la bolsa de piel que la hace ser catalogada como un marsupial- traía a sus crías sobrevivientes de un fuego arrasador, deja ver el dolor por las pérdidas en fauna y flora de cientos de hectáreas de bosques hechos cenizas.

Temas Relacionados

CALI 09:14 A.M.

Masacre en Buenaventura: se revelaron fuertes videos del ataque en el que murieron más de 10 personas



BARRANQUILLA 06:05 A.M.

La hipótesis por aparición de cadáveres en caño del Centro de Barranquilla: ¿qué hay detrás de estos macabros hallazgos?



MEDELLÍN 12:00 A.M.

¿Por qué es tan importante el tramo del Túnel del Toyo que le cedieron a Antioquia?



MEDELLÍN SEPTIEMBRE 9 DE 2024

¿Qué le espera a Antioquia con el anuncio de diálogos con las Autodefensas Gaitanistas de Colombia?



CALI 09:14 A.M.

Masacre en Buenaventura: se revelaron fuertes videos del ataque en el que murieron más de 10 personas



Unirme al canal de WhatsApp de noticias EL TIEMPO

Entre el 6 de septiembre y el domingo pasado, los Bomberos de Cali atendieron más de 20 incendios forestales, algunos de ellos, en el cerro de Cristo Rey y el parque nacional natural Farallones.

(Lea también: [Lo que hay detrás de los incendios forestales en Cali registrados en menos de 24 horas: el fin de semana hubo más de 20 conflagraciones](#)).

El coordinador de Emergencias atendidas el pasado fin de semana, en los Bomberos de Cali, Néstor Giraldo, dijo: "Fue un fin de semana muy difícil, largo con muchos incendios forestales, más de 20 incendios forestales, los cuales, **demandaron todo el recurso técnico y operativo de la institución para poder cubrirlos, hubo unos incendios que fueron de mayor consideración que nos llevó a concentrar muchos recursos en ese lugar**". Señaló que se presentaron incendios con más de 50 horas en operación, como el sector de Patio Bonito y por los fuertes vientos, el fuego se propagó hacia Venteaderos, donde hubo viviendas de estas zonas en riesgo.

(Lea también: [Masacre en el Valle: posible enfrentamiento entre disidentes de las Farc y el Eln habría dejado una docena de muertos en Buenaventura](#)).



Grave emergencias en Cali por incendios forestales provocados<

FOTO: Santiago Saldarriaga / EL TIEMPO

"Hubo involucrados fauna y flora, animalitos que murieron porque fueron alcanzados por las llamas. Todo su hábitat se afectó y se desplazan. **Probablemente quedan sin alimentación**", instó a que la comunidad proteja los bosques a que denuncie a quienes habrían causado estos devastadores desastres naturales.

(Lea también: [La tragedia de una familia que ruega por la vida de Briana, la niña de 4 años que perdió a su madre, a dos tíos y a su abuela en un incendio en Cali](#)).

Por ello, el alcalde de Cali, Alejandro Eder, **insistió en la recompensa de hasta \$ 50 millones que ofreció a quienes suministren información que permita la captura de los responsables**.

De acuerdo con el Departamento de Gestión del Medioambiente (Dagma), la marmosa con su cría viva y un guatín fueron rescatados de las montañas heridas por estos incendios forestales y llevados al hogar paso de la entidad distrital.



Grave emergencias en Cali por incendios forestales provocados<

FOTO: Santiago Saldarriaga / EL TIEMPO

“Uno de los incendios más devastadores se desató en el parque nacional natural Farallones de Cali, en el corregimiento de Pichindé. **El fuego, que comenzó en el sector de Patio Bonito, comuna 1, se propagó rápidamente hacia el parque obligando a evacuar una vivienda y movilizó a todo el sistema de gestión del riesgo para proteger el ecosistema**”, dijo la secretaria de Gestión del Riesgo de Cali, María Alexandra Pacheco.

Anotó que allí, cerca de 200 hectáreas se vieron afectadas, en lo que fue una de las mayores emergencias de la temporada. **Tras 58 horas de arduo trabajo, las llamas fueron finalmente extinguidas alrededor de las 9:00 p. m. del domingo 8 de septiembre. Pero debido a los más de 20 incendios forestales, aún son incalculables las hectáreas devoradas por las brasas que aumentaron por los fuertes vientos de esta época.**

(Lea también: [Macabro hallazgo en una vía del Valle: en bolsas estaban los restos de una mujer](#)).

El fuego recorrió los sectores de Los Limones, en el corregimiento La Castilla; Mónaco, en la comuna 20; Vista Hermosa, en el sector Patio Bonito, en la comuna 1, y también en el eoparque cerro La Bandera.

"Estos incendios no solo representan un riesgo para las comunidades cercanas, sino que también agravan el impacto ambiental en toda Cali", dijeron en la secretaría de Gestión del Riesgo de Desastres.

El alcalde Alejandro Eder señaló lo devastador de esta situación, especialmente en un momento en que la ciudad se prepara para ser sede de la COP 16, una conferencia global centrada en la protección del medioambiente. "Es preocupante que, mientras nos preparamos para liderar discusiones sobre la preservación del planeta, estemos enfrentando una crisis ambiental tan grave en nuestros propios cerros tutelares", dijo el mandatario.

La rápida respuesta y coordinación entre las autoridades permitió contener las llamas en varios frentes. Entre las entidades participantes se encuentran los Bomberos Voluntarios, la Cruz Roja, la Defensa Civil, el Dagma, Parques Nacionales y la Fuerza Aérea, con el uso del sistema de Bambi Bucket. Sin embargo, el impacto sobre la flora y fauna está siendo calculado por los organismos ambientales.

Del 20 al 22 de agosto **hubo otros incendios forestales con más de siete hectáreas consumidas, según Dagma.**

Bajó la calidad del aire de Cali por los incendios forestales en época seca

Los incendios forestales de los últimos días y la temporada de poca lluvia, ha generado las condiciones para que se presente una disminución **en la calidad del aire que respiramos los caleños de un 25% aproximadamente, por lo que desde el grupo de Calidad del Aire del Dagma se hace un llamado a la ciudadanía para continuar aplicando las indicaciones hechas desde la Secretaría de Salud y contribuir al mejoramiento de la calidad del aire haciendo un uso responsable de los vehículos.**

Actualmente el aire respirable está recibiendo una carga adicional de material particulado generado por las conflagraciones provocadas **en los cerros, esto sumado a la poca humedad les permite a las partículas de tamaño 2,5 y 10 micras perder peso y permanecer más tiempo en el aire afectando la calidad del aire que respiramos los caleños-**

Sara Mercedes Rodas Soto, subdirectora de Calidad Ambiental **señaló que si todos ponemos de nuestra parte, hacemos un uso racional de los vehículos, podremos mitigar un poco los efectos en la calidad del aire que ha tenido los incendios forestales pues la ciudad cuenta con una condiciones naturales como el viento que nos permitirán limpiar un poco la contaminación que estamos sintiendo, y reveló que recuperar las zonas afectadas, algunas en las cuales el Dagma desarrollaba procesos de recuperación, tardarán más de 10 años.**

Los dispositivos de medición de la contaminación atmosférica que utilizan algunos aliados estratégicos y la comunidad científica solidaria con la oficina de Calidad del Aire de la autoridad ambiental, muestran desde el 6 de septiembre que los incendios forestales de Vista Hermosa – Patio Bonito; al oeste de la ciudad han generado un impacto promedio de 26 ug/metros cúbicos en cuanto al material particulado de tamaño 2.5, impactando la salud de la población que habita hacia el centro y norte de la ciudad.

“Con este valor promedio de PM2.5 se considera la declaratoria de un estado de preparación que se encarga de anticipar el aumento progresivo de la contaminación por material particulado, en línea con el grado de conflagración del incendio” explicó Jaime Andrés Cárdenas líder del grupo de Calidad del Aire del Dagma.

De acuerdo con el funcionario nos encontramos a portas de cumplirse el plazo de exposición del contaminante PM2.5, debe tenerse en cuenta que el índice de calidad del aire – ICA se ha deteriorado en lo que va del mes de septiembre.

Los lineamientos del plan de contingencia por contaminación atmosférica de Santiago de Cali determinan la declaratoria de emergencia ambiental cuando se establece una duración de la anomalía por 36 horas continuas y advierte que se declarará la emergencia ambiental cuando los valores de ICA estén en un rango superior a 101 o categoría naranja (dañina para la salud de grupos sensibles), es decir; por fuera del rango recomendado por la Organización Mundial de la Salud (OMS).

CAROLINA BOHÓRQUEZ

Corresponsal de EL TIEMPO

Cali

[RELACIONADOS](#) | [INCENDIOS](#) | [INCENDIOS COLOMBIA](#) | [INCENDIOS FORESTALES](#) | [INCENDIOS EN COLOMBIA](#) | [INCENDIOS FORESTALES](#) | [CAROLINA BOHÓRQUEZ](#)

| [CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ](#)

 Reciba noticias de EL TIEMPO desde Google News



CAROLINA BOHÓRQUEZ RAMÍREZ

Periodista

09 de septiembre 2024, 05:18 P.M.

Actualizado:09.09.2024 19:16



Comentar



Guardar



Reportar



Portada



DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e infórmate.

 App Store

 Google play

 AppGallery